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Команда 
призеров

От сердца  
к сердцу

С Новым 
годом!

Старшеклассники МГМЛ ежегодно принимают уча-
стие в муниципальном этапе Всероссийской олимпиады 
школьников. В 2010 году ребята показали хорошие ре-
зультаты: 4 победителя и 29 призеров. Александр Руз-
манов занял IV место в региональном этапе олимпиады.
I места заняли:
Серафима Курочкина –  по  русскому языку,
Елена Короваевич –  по  физике,
Роман Барабаш –  по  истории,
Алена Иванова –  по  обществознанию.
II результат имеют:
Анна Локотунина –  по  русскому языку,
Дамир  Садыков –  по  физкультуре,
Марина Кузнецова –  по  литературе,
Алена Иванова –  по  физике,
Алена Симоненко  –  по  обществознанию,
Алена Иванова –  по  физике,
Александр  Рузманов –  по  физике,
Дмитрий Калашников –  по  информатике.
III результат показали:
Ангелина Райлян –  по  биологии,
Петр  Суворков –  по  математике,
Максим Волков –  по  физике,
Ксения Венско  –  по  математике,
Анастасия Волкова –  по  химии.

Поздравляем победителей и призеров и желаем новых 
достижений и побед!

� А.П. ПОПЫРКО, методист

Алена ИВАНОВА (гр. 10-
2) установила лицейский 
рекорд! В 2009 году ста-
ла призером двух олимпи-
ад муниципального этапа 
Всероссийской олимпиады 
школьников; в 2010 - побе-
дителем олимпиады по об-
ществознанию и показала 
второй результат по фи-
зике и истории. 

Удивительно трудолю-
бивая, открытая, отзыв-
чивая и скромная девушка.

Я взяла у Алены интер-
вью накануне ее отъезда в  
Челябинск на региональный 
этап по физике.

– Алена, кто сформиро-
вал такой интерес к знани-
ям и потребность все время 
их углублять?

– Прежде всего,  мои ро-
дители,  разносторонне раз-
витые,  творческие,  увлечен-
ные люди. С раннего  детства 

они занимались моим интел-
лектуальным развитием: мно-
го  читали и обсуждали про-
читанное;  играли в развива-
ющие игры. По  мере взрос-
ления менялся и род занятий. 
Большую помощь до  сих пор  
оказывает домашняя библио-
тека,  которая состоит из ху-
дожественной литературы,  
справочников,  но  в большей 
степени из разного  рода эн-
циклопедий.

– У тебя по всем школь-
ным предметам хорошие ре-
зультаты?

– Стремлюсь к этому. Когда 
училась в школе № 8,  любовь 

к истории и обществознанию 
мне привила Наталья Влади-
мировна Быкова. В лицее рас-
ширяет мои знания Алла Гу-
мировна Глухова. А физикой и 
математикой серьезно  увле-
клась в МГМЛ.

– У каждого участника 
олимпиады свои цели. Инте-
ресно, почему ты участвуешь 
сразу в нескольких?

– Мне нравится защищать 
честь лицея. Кроме того,  я 
приобретаю богатый опыт,  
который,  знаю точно,  мне 
пригодится. Самое главное –  
интерес,  причем,  чем даль-
ше,  тем интереснее. 

– Любопытно, чем ты за-
нимаешься в свободное вре-
мя, если оно у тебя есть?

– Читаю классическую ли-
тературу. Любимые авторы –  
Л.Н. Толстой и М.Ю. Лермон-
тов.

– Что бы ты хотела по-
желать призерам и победи-
телям олимпиад, лицеистам, 
преподавателям?

– Призерам и победите-
лям –  не останавливаться на 
достигнутом. Всем лицеистам 
–  настойчиво  добывать зна-
ния и твердо  знать,  для чего. 
Преподавателям –  здоровья,  
радости,  чтобы ходили на ра-
боту с удовольствием. Ис-
кренне благодарю своих ро-
дителей,  администрацию ли-
цея и педагогов,  своих одно-
классников за создание благо-
приятных условий,  помощь и 
поддержку.

Здесь работают насто-
ящие профессионалы, поэ-
тому на занятиях  увле-
кательно и  хочется за-
ниматься. Я сама не ожи-
дала, что появится та-
кой интерес к физике. За 
это хочу сказать большое 
спасибо своему учителю – 
Наиле Галимовне Галямо-
вой, которая является ещё 
и великолепным классным 
руководителем. 

В лицей я поступила в 9-м 
классе. Особого  интереса к 
физике не проявляла. Наи-
ля Галимовна полностью из-
менила моё отношение к её 
предмету. Я поняла - физи-
ка может быть очень интерес-
на и увлекательна во  всех  об-
ластях и направлениях. Бла-
годарю своего  преподавателя 
за мастерство,  за умение пе-
редать свои знания и навыки 
нам,  ученикам. 

Только  благодаря стара-
ниям и труду моего  учите-

Чем дальше,  
тем интереснее
�	 Интервью взяла Ж.С. ШЕПИЛОВА, 

заместитель директора по ВР

� Елена КОРОВАЕВИЧ, гр. 10-2

Я очень люблю свой лицей!

Фамилия, имя: Серафима Ку-
рочкина.
Возраст: 15 лет.
Достижения: победитель му-
ниципального  этапа Всерос-
сийской олимпиады школьни-
ков 2010 года.
Предмет: русский язык. 
Интересы: происхождение слов 
и фразеологических оборотов 
русского  языка.
Увлечения: общественная ра-
бота (староста группы);  отдых в кругу семьи.
Личные качества: порядочность,  надежность,  отзывчи-
вость,  доброта,  скромность.

IV результат  
в регионе

Фамилия, имя: Александр  Рузма-
нов.
Возраст: 17 лет.
Достижения: призер  Интернет-
олимпиады по  физике 2009 года;  
призер  муниципального  и реги-
онального  этапа Всероссийской 
олимпиады школьников по  физи-
ке 2010 года;  2 взрослый разряд по  
плаванию и победы на городских 
соревнованиях.

Увлечения: плавание,  информационные технологии.

Учитель физкультуры 
Ирина Васильевна Шляхо-
ва рассказала нам об Ар-
теме Барсегян, победите-
ле Всероссийской олимпиа-
ды школьников по физиче-
ской культуре 2010 года, и 
предложила мне принять 
участие в муниципальном 
этапе олимпиады. 

Я занимаюсь в ДЮСШ  № 
8 в секции дзюдо  у тренера 
С.В. Лакницкого,  имею зеле-
ный пояс и являюсь  призе-
ром городских и региональ-
ных соревнований,  участни-
ком Всероссийских. В олим-
пиадах никогда не участво-
вал,  мне стало  интересно,  и 
я решил испытать свои силы.

Соперников было  много,  
каждый старался показать 
лучший результат. Из всех 
видов заданий мне понрави-

лись гимнастические упраж-
нения,  за которые я получил 
большое количество  баллов. 

Сообщение о  том,  что  я 
стал призером и занял второе 
место,  меня приятно  удиви-
ло. 

Если будет возможность 
принять участие в олимпиаде 
2011 года,  постараюсь пока-
зать хороший результат.

Знаток родного 
языка

Как я стал призером 
олимпиады

� Дамир САДЫКОВ, гр. 8-3

ля,  я смогла победить на го-
родской олимпиаде. Безуслов-
но,  первое место  в город-
ском конкурсе –  это  прият-
но,  но  теперь нужно  напра-
вить все свои усилия на об-
ластную олимпиаду,  которая 
будет проходить в Челябин-
ске. Вместе с моей однокласс-
ницей,  Алёной Ивановой,  мы 
будем отстаивать честь наше-
го  лицея. 

Я учусь в группе 10-2 и, 
как и большинство моих 
одноклассников, думаю, 
что в нашей группе каж-
дый человек – личность, 
и хотя все мы разные, 
это не мешает нам дру-
жить и радоваться, что 
мы вместе

Хочу рассказать о  Мари-
не Кузнецовой (на фото),  
доброй,  умной,  неповтори-
мой девушке,  которая всег-
да согревает нас своей оча-
ровательной улыбкой. 

Совсем недавно  мы узна-

ли,  что  наша одноклассни-
ца стала призером город-
ской олимпиады по  литера-
туре. И неудивительно! Ма-
рина начала читать очень 
рано,  в 4 года,  до  сих пор  
чтение является ее главным 
увлечением. С уважением 
и любовью говорит об учи-
теле литературы,  Светла-
не Александровне Кирей из 
школы № 8,  в которой Ма-
рина училась до  поступле-
ния в лицей. Именно  она 
привила девушке любовь к 
литературе. С 5 класса Ма-
рина участвует в олимпи-
адах по  литературе,  в 9 
классе заняла IV,  а в 10 –  
II место.

 Литература –  не един-
ственное увлечение моей 
одноклассницы. В 2009 
году она окончила художе-
ственную школу,  выстав-
ляла свои работы на вы-
ставке «Русь-матушка,  
Урал-батюшка»,  и ее  живо-
пись была признана лучшей.

Марина спокойная,  рас-

судительная,  отзывчивая. 
Юноши и девушки ценят в 
ней доброжелательность и 
оптимизм.

Наша староста,  Алена Си-
моненко,  много  сделала для 
нас,  и,  благодаря ее уси-
лиям,  наша группа стала 
дружной и,  на мой взгляд,  
одной из лучших в лицее. Не 
случайно  в прошлом году 
Алена стала обладателем 
звания «Староста года». Она 
и командует,  и зажигает сво-
им примером. По  моему мне-
нию,  она хороший органи-
затор: требовательна к нам,  
но,  прежде всего,  к себе,  
всегда рядом,  на ее помощь 
можно  рассчитывать. 

Кроме общественной дея-
тельности Алена принима-
ет участие во  многих олим-
пиадах. В 9 классе она по-
казала третий результат по  

физике,  в 10 классе заняла 
второе место  по  обществоз-
нанию. 

Я счастлива,  что  учусь в 
группе 10-2. За два года мы 
подружились,  и нам хорошо  
вместе. Мы радуемся успе-
хам своих одноклассников и 
помогаем друг другу в труд-
ную минуту.

Один из моих однокласс-
ников –  Саша Дробнов. В 
2009 году я поступила в ли-
цей и оказалась с ним в 
одной группе. Я очень рада,  
что  познакомилась с этим 
парнем.  Он очень добрый,  
отзывчивый,  веселый! Зани-
мается академической гре-
блей,  участвует в соревнова-
ниях за честь лицея и города. 
Несмотря на занятость,  все 
успевает,  в том числе уча-
ствовать в олимпиадах. И не 
просто  участвовать,  а стано-
виться призером второй год 
подряд!  

Мы такие разные в группе 10-2

� Жанна ИШИМОВА

Фамилия, имя: Ксения Венско.
Достижения: 2009 год –  призер  
Интернет-олимпиады школьного  эта-
па;  2010 год - призер  муниципально-
го  этапа.
Предмет: математика,  физика.
Планы на ближайшее будущее: уча-
стие в Интернет-олимпиадах;  посту-
пление в выбранный вуз.

***
Фамилия, имя: Ангелина Райлян.
Достижения: 2010 год –  дебют. При-
зер  муниципального  этапа олимпиа-
ды. 
Предмет: биология.
Увлечения: окружающий мир  и его  эволюция.

Д. Садыков с тренером
фото с сайта magmetall.ru

Ксения Венско

Призеры

� Татьяна 
ЗАВАЛИЩИНА  

� Ксения 
ПЕРЕСТОРОНИНА

Звёзды лицея
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В лицее многие ребята 
принимают активное уча-
стие в интеллектуальных 
состязаниях разного рода. 
Один из них – Констан-
тин Половинко, который неоднократно занимал призовые места. Я задала 
несколько вопросов Константину.

– В каких олимпиадах в последнее время ты принимал участие?
–В школьном этапе Южно-Уральской олимпиады по  физике,  математике и обще-

ствознанию;  муниципальном - по  физике;  на Всероссийском уровне - по  математи-
ке,  которая проходила в Челябинске.

– Для чего ты участвуешь в олимпиадах?
– Олимпиады –  это  особый вид борьбы,  где нужно  сконцентрировать все свои 

знания,  направив их в нужное русло,  и максимально  сосредоточиться. Рассчитывать 
приходится только  на свой интеллектуальный багаж. 

Дух соперничества также привлекает меня. Кроме того,  это  способ совершенство-
вания. И,  наконец,   приобретенный опыт оказывается полезным для занятий скало-
лазанием в «Горном клубе туристов»,  в который я вхожу.

28 ноября 2010 в РОСТО в Магнитогорске проходил 
муниципальный этап Всероссийской олимпиады школь-
ников по ОБЖ.

Команда лицеистов показала хорошие результаты. Все 
участники стали призерами. Андрей Новоскольцев из группы  
8-1,  показал 3 результат;  Юлия Тимакова из группы 11-2 за-
няла 4 место;  Влад Ешин вошел в шестерку лучших;  Алек-
сандр  Пошляков поднялся на 8 место.

Поздравляем призеров и желаем новых побед! 

А. Новоскольцев и В. Ешин на этапе «Медицинская 
подготовка»

Команда призеров
� А.Р. ГЕРАСИМЕНКО, преподаватель ОБЖ

В 2010-2011 учебном году коман-
ды юношей и девушек МГМЛ по во-
лейболу стали победителями в со-
ревнованиях между школами Ле-
нинского района. Ребята целена-
правленно шли к победе, система-
тически усердно тренировались. 
Поэтому показали такой высокий 
результат – первое место в сорев-
нованиях!  

Хочется поблагодарить команду де-
вушек,  а именно:

Инну Староверову (гр. 11-4);
Александру Сёмочкину (гр.11-1);
Анастасию Шаранову (гр. 11-1);
ЭрускуГиоргис,  (гр. 11-1);
Валерию Бондаренко  (гр. 9-3);
Наталью Герасимову (гр. 11-5;
Марину Илаеву (гр. 11-5);
Анну Смирнову (гр. 9-3);
Ольгу Безбабную (гр. 11-5).
И команду юношей:
Алексея Рухмана (гр. 11-4);
Евгения Онуфриева (гр. 11-4);
Рамиля Хайруллина (гр. 11-4);
Андрея Букреева (гр. 11-4);
Дениса Кузнецова (гр. 11-5);
Ильдара Хайруллина (гр. 11-3);
Кирилла Игнатьева (гр. 11-1);
Никиту Даниловских (гр. 11-1);
Максима Евдокимов (гр. 9-2);
Андрея Шляхова (гр. 9-2).
Лицей благодарен вам за упорство  

и волю к победе,  за участие в сорев-
нованиях городского  уровня! Мы гор-
димся вами! Дальнейших успехов и 
побед!

�  Мария БЕЛОБОРОДОВА, 
гр. 11-4

2010 год запомнился 
лицею многими событи-
ями, однако самой важ-
ной и значимой многими 
считается победа сбор-
ной лицея на городском 
первенстве по футболу. 
Я хочу рассказать, какой 
ценой досталась эта по-
беда ребятам, и поздра-
вить каждого, кто внес 
свою лепту в достижение 
этого поистине высокого 
результата.

Хотя состав команды был 
разновозрастным,  основу со-
ставляли выпускники.

Всего  в турнире в нашей 
команде было  16 человек: 
Эдуард Григорян –  полуза-
щитник. Его  скорость и уме-
ние ориентироваться на поле 
не раз спасали нашу команду 
в трудные минуты.

Никита Даниловских –  за-
щитник. “Самый спокойный 
член команды”,  –  как его  
назвал тренер  сборной Ири-
на Васильевна Шляхова. И,  
правда,  какие бы события ни 
происходили на поле,  он был 
тверд духом и продолжал 
защищать ворота от игро-
ков другой команды,  иногда 

даже сшибая их с ног своим 
мощнейшим ударом.

Кирилл Игнатьев –  за-
щитник-полузащитник,  сы-
грал немаловажную роль в 
достижении результата,  его  
действия очень помогли за-
получить победу в некото-
рых матчах.

Яков Цакадзе –  полуза-
щитник-нападающий. Яша 
внес огромный вклад в побе-
ду,  он был главным созида-
телем всех атак. Любая атака 
начиналась с разводки Яши,  
и,  поверьте,  у него  это  хо-
рошо  получалось.

Андрей Селиванов – на-
падающий. Один из лучших 
форвардов команды,  за весь 
турнир  он забил 2 гола. Вели-
колепное нападение в его  ис-
полнении не раз являлось по-
бедоносным и приносило  ра-
дость команде и ее болель-
щикам. Кстати,  о  болельщи-
ках: Александра Семочкина 
из группы 11-1 ходила на все 
игры,  и,  по  праву,  может на-
зываться самой активной бо-
лельщицей нашей команды. 
Ярослав Лыгин тоже запом-
нился всем как главный бо-
лельщик команды на скамей-
ке запасных.

Ильдар  Хайруллин –  на-
падающий. В ходе третьей 
игры,  получив травму,  не 
смотря на боль,  он продол-
жил играть до  конца тур-
нира.

Евгений Онуфриев –  на-
падающий. Его  на самом 
деле можно  назвать звездой 
сезона,  он,  наверное,  забил 
больше всего  голов,  и сделал 
больше всего  голевых пере-
дач. Были ситуации,  когда 
ничего  не предвещало  гола,  
угол удара был “нулевой”,  
но  Женька все равно  попа-
дал в створ  ворот и прино-
сил победу команде.

Денис Кузнецов –  напа-
дающий. Наверное,  еще одна 
звезда сезона. Забил 3 гола,  
сделал большой вклад в до-
стижение результата и,  не-
сомненно,  был значительной 
частью одного,  целого  меха-
низма,  большой и отлажен-
ной системы.

Рамиль Хайруллин –  на-
падение-полузащита.  Играл 
только  в финальной игре. 
И сразу отличился бла-
годаря своей скорости и  
великолепному владению 
мячом.

Николай Рачек –  защит-
ник. Коля –  лидер  защи-
ты,  он не раз спасал ворота 
и делал все,  чтобы мяч ми-
новал их. В особо  накален-
ных игровых ситуациях он 
частенько  напоминал сво-
им богатырским видом,  что  
он прав,  и его  правота нео-
спорима.

Азер  Чопуров –  защита-
полузащита. Азер,  с прису-
щей ему красноречивостью и 
талантом игры в футбол внес 
неоспоримый вклад в разви-
тие общего  дела.

Артем Поцелуев –  по-
лузащита-нападение. Впер-
вые играл за сборную коман-
ды лицея,  проявил себя в 
игре неплохим нападающим.

Максим Евдокимов –  по-
лузащитник,  забивший 4 
мяча в ворота соперников.  
Занимается уже долгое вре-
мя футболом,  и участие его  
в чемпионате дало  ему боль-
шой опыт игры. Да,  он отли-
чился,  забив единственный 
и решающий мяч в финале,  
тот,  который принес нашей 
сборной 1-е место.

Константин Половинко  –  
полузащитник. Костя сыграл 
мало  игр,  но  тренер  ему 
особенно  благодарен за от-
зывчивость,  потому что  ре-
бят для финальных игр  не 
хватало,  а он вызвался по-
мочь,  заменив отсутствую-
щего.

Андрей Шляхов –  гол-
кипер,  который умудрился 
забить 1 мяч. Вратарь,  ко-
торый на протяжении 2-х 
лет стоит на воротах сбор-
ной МГМЛ,  занимается в 
футбольной секции. Пропу-
стил всего  2 мяча из 13 мат-
чей. По  праву может счи-
таться лучшим вратарем  
турнира среди ВСЕХ ко-
манд в городе.

Огромное спасибо  нашим 
болельщикам,  которые сы-
грали важную роль. 

Поздравляем наших фут-
болистов с победой,  мы гор-
димся вами! Несмотря на то,  
что  соперники были серьез-
ные,  вы вырвали победу и 
принесли славу нашему ли-
цею. Новых вам спортивных 
достижений и,  что  немало-
важно,  успехов в учебе! 

Лицей МГМЛ бо-
гат одаренными 
лицеистами. Каж-
дый год для ли-
цеиста – борь-
ба. Борьба с неве-
роятной нагруз-
кой (4 пары в день) и, в первую 
очередь,  – борьба с самим собой. 
Не каждый может выдержать 
то, что выдерживают лицеисты 
МГМЛ. Несмотря на это, ребята 
находят в себе силы, чтобы по-
сле сложного мозгового штурма 
учебного дня, прийти в спортив-
ный зал и начать тренировку для 
подготовки к олимпиаде по физи-
ческой культуре.

Выражаю искреннюю благодарность 
и поздравляю:

Александра Лобанова,  призе-
ра олимпиады,  из группы 11-1,  ко-
торый третий год подряд становит-
ся призером;

Валерию Бондаренко из группы 

9-3,  призера муниципального  этапа 
олимпиады;

Дамира Садыкова,  занявшего  2 ме-
сто,  который,  впервые участвуя в олим-
пиаде,  сразу показал такой высокий ре-
зультат;

Дарью Тарасову из группы 9-3.
Каждый из них силен духом,  у каж-

дого  есть воля к победе,  и если они луч-
шие в лицее,  значит,  они лучшие и за 
его  стенами. Они смогли раскрыть в себе 
такие качества,  как стойкость,  выдерж-
ка,  решимость и настойчивость. 

Благодаря таким героям рейтинг ли-
цея МГМЛ очень высок как в горо-
де,  так и в России,  тем более,  что  в 
прошлом году учащийся МГМЛ Ар-
тем Барсегян стал призером олимпиа-
ды Всероссийского  этапа по  физиче-
ской культуре.

Сборная команда по футболу

� Александр ОСИПОВ, гр. 11-4

С 16 ноября 2010 года начались встречи профессорско-
преподавательского состава МГТУ с учащимися 11 клас-
сов, которые продлятся до  февраля 2011 года.

Главной целью встреч стала подготовка учащихся к профес-
сиональному самоопределению и выбору профессии с учетом 
как особенностей личности,  так и социально-экономической 
ситуации на рынке труда.

Лицеисты  встречаются с доктором технических наук,  про-
фессором,  первым проректором МГТУ С.И. Платовым,  с от-
ветственным секретарем  приемной комиссии МГТУ Е.А. Пу-
занковой,  с деканами факультетов,  с заведующими кафедр,  
со  студентами факультетов. 

На встречах будущие абитуриенты знакомятся  с достиже-
ниями университета,  развитием,  планами на будущее,  с пра-
вилами поступления в ГОУ ВПО «МГТУ»,  с основными на-
правления подготовки,  которые реализуются в университе-
те,  с информацией о  востребованности  выпускников МГТУ,  с 
перспективами,  открывающимися перед ними.  

Такие встречи дают старшеклассникам возможность бли-
же познакомиться с техническим университетом,  расширить 
свой кругозор,   сделать осознанный и обоснованный выбор  бу-
дущей профессии и получить профессиональные консульта-
ции по  вопросам поступления  в вуз.

Профориентация 
старшеклассников

�  Г.Н. БАКУЛИНА, 
начальник отдела маркетинговых исследований  

и профориентационной работы

Последний год учебы в лицее стал для меня очень на-
сыщенным, так как наступили настоящие испытания. 
Чем же так невероятно тяжела ноша одинадцатикласс-
ника? На этот вопрос я и попытаюсь ответить.

Всё началось со  школьного  тура по  информатике,  кото-
рый проходил в сентябре 2010 года. Для меня эта олимпиада 
не была самой сложной. После отборочного  тура появились на-
стоящие трудности. Выяснилось,  что  команде не хватает зна-
ний,  которые мы получали в течение трех лет. Мне предстоя-
ли бессонные ночи за учебниками,  компьютером. 

Команда выступила очень хорошо. А все благодаря слажен-
ным действиям команды,  в которую входили: Александр  Ло-
банов,  Дмитрий Владимиров,  Александр  Пошляков;  а так-
же  знаниям,  которые нам дали учителя информатики: Елена 
Владимировна,  Наталья Александровна,  Елена Анатольевна,  
и тем знаниям,  которые я получал самостоятельно. 

На этом испытания еще не заканчиваются,  а приобретают 
новый характер: предстояли олимпиады по  информатике и 
физической культуре.

Когда мне сообщили,  что  эти две олимпиады будут прохо-
дить в один день,  предо  мной встал выбор! Но  я решил,  что  
приму участия в обеих олимпиадах. Мне предстояло  сначала 
прийти на олимпиаду по  информатике,   потом,  незадолго  до  
окончания ехать в другую часть города на олимпиаду по  физ-
культуре. Было  очень сложно,  и,  вероятно,  поэтому мой ор-
ганизм не справился с нагрузкой. 

На олимпиаде по  информатике состояние моего  организма,  
мягко  сказать,  было  неудовлетворительным. Мне пришлось,  
не заканчивая олимпиаду,  ехать домой и быстро  восстанав-
ливаться перед олимпиадой по  физической культуре.

Я стал призером олимпиады по  физической культуре бла-
годаря усилиям учителя Ирины Васильевны Шляховой.

На этом тяготы 2010 года еще не заканчиваются. Впереди 
еще предстоит пройти этапы заочных туров Южно-уральской 
олимпиады по  всем предметам,  а также online Петербургских 
олимпиад по  математике и информатике. 

Мне нравится слоган лицея «Обучение в МГМЛ – залог 
успеха в будущем».

� Александр ЛОБАНОВ, гр. 11-1

Олимпийский марафон

Гордимся 
вами! �		И.В. ШЛЯХОВА, 

учитель физической культуры

Они – лучшие!

�	 Полина АВДОНИНА, гр. 11-5

Зачем мне олимпиада?

Кто принёс блестящую победу



Милиционеры – наши «ангелы-хранители». В любой опасной 
ситуации они готовы нам прийти на помощь. Наша группа вме-
сте с классным руководителем Татьяной Викторовной отправи-
лась в музей УВД на экскурсию. 
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Рустам ГУБАЙДУЛЛИН, гр. 10-1:
– Рустам, что вы делали в музее?
– Смотрели,  слушали,  изучали,  рассматривали,  спраши-

вали,  погружались,  фотографировали.
– Оригинальный ответ. Скажите, что интересного вы уви-

дели?
– Ордена и медали сотрудников милиции;  форму сотруд-

ников внутренних органов времен 30-х годов,  Второй мировой 
войны;  различные виды оружия и средств связи (рация,  теле-
фон);  фотоаппараты 30-х,  60-х,  80-х годов;  фильм об истории 
милиции родного  города. 

– Интересно, что произвело лично на вас самое сильное 
впечатление?

– Лично  меня поразили археологические находки;  предме-
ты,  утерянные в разное время,  каждый из которых обладает 
своей неповторимой судьбой. 

Вот смотришь ты на шлем,  старый такой,  ржавый,  и пони-
маешь,  что  когда-то  этот шлем носил отважный солдат,  за-
щитник Отечества,  перенес все испытания вместе с ним. Воз-
можно,  этого  человека нет в живых,  а шлем с нами сейчас,  
мы его  видим. Интересно,  правда?

Мне понравился фильм об истории милиции,  общение с экс-
курсоводом. В музее я понял,  какая важная и ответственная 
задача охранять покой других и стоять на страже порядка,  
иногда ценой собственной жизни.

В музее УВД

3 ноября мы отправи-
лись на экскурсию в Челя-
бинск. В автобусе экскур-
совод рассказывал нам о 
нашем городе и о Челябин-
ской области. Мы узнали 
немало интересного о на-
ших родных местах.

Первым делом мы посети-
ли Челябинский зоопарк. Он 
очень большой и красивый. 
Там мы увидели множество  
представителей   из клас-
са млекопитающих и класса 
птиц. Мы видели красавцев-
оленей,  гордых тигров,  за-
бавных белых мишек,  насто-
ящих мурен и акулу.

Затем мы поехали в люби-
мый всеми McDonalds. Здесь 
мы вкусно  поели и отпра-
вились смотреть памятник 
«Сфера любви». Без сомне-
ния,  это  самая романтичная 
и необычная скульптура во  
всем Челябинске. Скульптура 
представляет собой огромный 
купол из голубого  стекла,  
поддерживаемый четырьмя 
металлическими деревьями. 
Под куполом находятся фи-
гуры юноши и девушки,  ле-
тящие навстречу друг другу. 

Это  любимое место  моло-
доженов. Здесь  они делают 

яркие торжественные сва-
дебные фотографии. Все вре-
мя играет музыка,  поэтому 
можно  присесть на скамей-
ку и отдохнуть от звуков го-
рода. Затем мы отправились 
на Кировку. Это  пешеходная 
улица в центре Челябинска,  
которая получила свое вто-
рое название от,  уже став-
шего  нарицательным,  на-
звания московского  Арбата. 
Кировка проходит по  юж-
ной части улицы Кирова от 
улицы Труда до  проспекта 
Ленина. Здесь мы с ребята-
ми любовались  бронзовыми 
фигурами нищего,  гитари-
ста,  городового,  пожарной 
кареты. Но  самое интересное 
было  впереди. Мы посети-
ли страусиную ферму,   сво-
ими глазами увидели  этих 
экзотических птиц. Некото-
рые смогли приобрести на 
память сувенир  –  страуси-
ное перо!

Наступил вечер,  и мы от-
правились домой в наш лю-
бимый город Магнитогорск. 
Обратная дорога казалась ко-
роче. Мы делились впечатле-
ниями и веселились.

Поездкой мы остались 
очень довольны.

Увлекательное 
путешествие

� Ксения ШАМСУТОВА, гр. 8-2

В Челябинском зоопарке

Мы садимся в комфортабельный автобус и направля-
емся на экскурсию в аэропорт. Нас приветствует экс-
курсовод туристического агентства «Курорт-транс», 
и начинается интересное путешествие.

Лилия Александровна рассказывает о  развитии авиации в 
мире,  нашей стране и городе Магнитогорске. Оказывается,  в 
начале 30-х годов в городе был открыт аэроклуб,  в котором за-
нимались юноши и девушки. Интересно  будет узнать,  трени-
ровались ли в нем наши дедушки и бабушки?

Продолжая свой рассказ,  экскурсовод  показывает фото-
графии летчиков,  которые,  пройдя подготовку в Магнитогор-
ском аэроклубе,  отважно  воевали на фронтах Великой Оте-
чественной войны и стали Героями Советского  Союза.  Некото-
рые улицы нашего  города названы именами летчиков-героев. 
Выясняется,  что  летчик-косманавт Павел Романович Попо-
вич учился в Магнитогорском индустральном техникуме и за-
нимался в аэроклубе,  сейчас в Многопрофильном колледже  
есть музей П.Р. Поповича.

Мы подъезжаем к аэропорту. Наш автобус останавливает-
ся у пропускного  пункта,  охрана просит нас выйти из авто-
буса и проводит досмотр. Мы вновь садимся в автобус и выез-
жаем на летное поле. Штурман аэропорта,  сопровождающий 
нас,  показывает нам самолет,  на котором только  что  приле-
тела хоккейная команда из Казани. Рядом находится транс-
портный самолет,  в который нам разрешили подняться. Мы 
заходим в маленькую кабину экипажа. Нас удивляет,  как ви-
дит пилот землю через столь узкие окна. Салон довольно  тес-
ный,  и не верится,  что  этот самолет осуществлял перевозки 
крупногабаритных грузов.

Штурман приглашает нас в кабину диспетчера. Отсюда от-
крывается вид на взлетно-посадочную полосу,  на которой нет 
ни одного  самолета. Выясняется,  что  в Магнитогорске нет соб-
ственных самолетов,  и летный отряд расформирован. Аэро-
порт только  принимает и обслуживает  самолеты и координи-
рует полеты пролетающих над городом самолетов из других 
городов и стран.

Диспетчер  сообщает,  что  прямо  сейчас с крыши мы можем 
увидеть пролетающий «Боинг». Мы выходим на крышу и от-
четливо  видим самолет. Он огромных размеров,  поэтому ка-
жется,  что  он летит низко,  на самом деле полет проходит на 
высоте 9000 метров.

Наша экскурсия заканчивается. Много  нового  и интересно-
го  мы узнали,  получили незабываемые впечатления.

� Артур РАЗЯПОВ, гр. 10-2

В канун Нового года в составе группы лицеистов я по-
сетила социально-реабилитационный центр временного 
пребывания детей. 
Лицеисты и родители к этому визиту приобрели много  ин-

тересных и красивых подарков: две подарочные книги рус-
ских народных сказок,  пирамиды,  конструкторы,  настоль-
ные игры: хоккей,  бильярд,  футбол,  теннис,  баскетбол;  яр-
кие кубики,  мячи,  скакалки.  Девочкам купили кукол,  моза-

ику,  большой набор  «Кухня». Подарков ока-
залось так много,  что  мы едва смогли разме-
ститься в Газели. 
Удивительно  радушно  нас встретили дети. 

Сначала они немного  растерялись,  но  уже че-
рез минуту стали смелее. Девочки и мальчи-
ки рассказывали стихи,  пели Новогодние пес-
ни,  вместе мы водили хоровод вокруг красави-
цы елки. Сводный хор  лицеистов и малышей 
исполнил песню «Голубой вагон»,  солировали 
сестры-близнецы.
Потом ребята пригласили нас в игровую ком-

нату,  рассказывали о  себе. Общение доставило  
удовольствие и нам,  и малышам.
Надеюсь,  что  эти маленькие детки стали хоть 

немного  счастливее. Я считаю,  что  такие встре-
чи нужны не только  воспитанникам детского  
дома,  но  и нам,  чтобы понять,  что  и мы мо-
жем делать доброе и хорошее.

***

Мы с хорошим настроением отправились 
на встречу к малышам, чтобы подарить 
им радость. Многие лицеисты ехали в пер-
вый раз, поэтому чувствовалось волнение. 
Сразу в фойе стало  понятно,  что  сотрудни-

ки стараются создать домашнюю атмосферу в 
общем доме: первый этаж украшала нарядная 
елочка,  было  тепло  и уютно,  пахло  пирогами.
Ребята с интересом рассматривали привезен-

ные игрушки и,  наверное,  уже представляли,  
как будут в них играть. Мы познакомились,  и они тянули к 
нам свои маленькие ручки,  которые крепко,  совсем не по-
детски,  сжимали наши ладони. Мы брали их на руки,  делали 
фотографии на память  и обещали приехать снова. 
Как хорошо,  что  мы побывали в гостях и вызвали у них 

столько  положительных эмоций!
Время пролетело  незаметно,  малыши опоздали на полдник,  

но  не торопились с нами расставаться. Мы заглянули в столо-
вую и попрощались. Напоследок они подарили нам счастли-
вые улыбки.

От сердца к сердцу

В гостях...

Указ Президента России № 76 от 25 января 2005 года «О 
Дне российского  студенчества» официально  утвердил «про-
фессиональный» праздник российских студентов.

«Татиана» –  значит «устроительница». 
В Татьянин день,  12 января 1755 года,  императрица Елиза-

вета Петровна подписала указ «Об учреждении Московского  
университета»,  и день 12 января стал официальным универ-
ситетским днем,  в те времена он назывался Днем основания 
Московского  университета. С тех пор  святая Татиана счита-
ется покровительницей студентов. 

Со  временем Татьянин день стал неофициальным студен-
ческим праздником. С него  начинались студенческие канику-
лы,  и именно  это  событие студенческое братство  всегда от-
мечало  весело  и шумно. Празднование «профессионального» 
дня студентов имело  традиции и ритуал — устраивались тор-
жества с раздачей наград и речами. 

Сначала этот праздник отмечался только  в Москве,  и очень 
пышно. По  воспоминаниям очевидцев,  ежегодное празднова-
ние Татьяниного  дня было  для Москвы настоящим событием. 
Оно  состояло  из двух частей: непродолжительной официаль-
ной церемонии в здании Московского  университета и шум-
ного  народного  гуляния,  участие в котором принимала поч-
ти вся столица. 

В XVIII — первой половине XIX  века университетским,  а 
потому и студенческим,  праздником стали торжества в озна-

менование окончания учебного  года,  на них присутствовали 
многочисленные гости,  раздавались награды,  произносились 
речи. В то  же время официальным университетским днем,  от-
мечаемым молебном в университетской церкви,  было  12 ян-
варя. Но  его  называли не Татьяниным днем,  а Днем основа-
ния Московского  университета.

Затем последовал Указ Николая I,  в котором он распоря-
дился праздновать не День открытия университета,  а подпи-
сание акта о  его  учреждении. Так волей монарха появился 
студенческий праздник — День студентов.

Несмотря на то,  что  история праздника своими корня-
ми уходит в далекое прошлое,  традиции сохранились и по  
сей день. Впрочем,  как известно,  студент никогда не упустит 
шанс отдохнуть от учебы — согласно  народной мудрости,  от 
нескончаемого  праздника его  отвлекает лишь «горячее» сес-
сионное время.

Поздравляем Татьян МГМЛ! 
Учителей:

 Татьяну Викторовну Катасонову,  
Татьяну Николаевну Чудаковскую,  
Татьяну Геннадьевну Горбатову.

Старшеклассниц:
 Танечку Копырину,  
Танюшу Васильеву,   

Таню Завалищину и Татьяну Сальник.

Была земля белым-бела, мела метель,
Татьянин день, Татьянин день.
А для меня цвела весна, звенел апрель,
Татьянин день, Татьянин день, Татьянин день.

«Татьянин день», муз. Ю. Саульского, слова Н. Олева

25 января – День российского студенчества!

� Серафима КУРОЧКИНА, староста гр. 9-1

�  Алена СИТНИКОВА,
 Елизавета ЯСИНСКАЯ, гр. 11-2

Ребята из групп 9-4 и 10-1 
посетили музей УВД. 

�	 Аида ВЕЛИНА

�  Камила БАБАЕВА, гр. 9-4

Первым делом – 
самолёты

Огромное количество  экспонатов,  в том числе пистолеты,  
револьверы,  оставшиеся ещё с 1940-х годов;  компьютер   по-
гибшего  на войне в Чечне полковника. Мы увидели форму вре-
мен Николая II,  СССР,  нашего  времени;  печатную машинку,  
консервы и т.д.

Одноклассникам,  как и мне,  понравилась экскурсия. Неко-
торые даже примеряли на себя форму,  фотографировались с 
различными экспонатами.

Я ещё больше укрепила свою детскую мечту –  стать под-
полковником милиции,  как мои тётя и дядя,  которым по-
смертно  присвоено  звание «Герой Таджикистана».

Чтобы стать милиционером,  мне необходимо  иметь высшее 
образование и небольшой опыт работы в милиции.

Погружение в историю



Ответственная за выпуск – заместитель директора по ВР Ж.С. Шепилова

На Новогодней шоу-программе, ко-
торая проводилась 30 декабря в лицее, 
я был ди-джеем и по совместитель-
ству исполнял обязанности видеоопе-
ратора. Правда, работать мне при-
шлось  в экстремальных условиях, о 
том, что я буду работать на празд-
нике, мне сообщили накануне вечером. 

На первом утреннике ребята были ма-
лоактивными,  но  когда пришли 11-е 
классы,  начался настоящий праздник. 
Стало  намного  веселее,  парни и девуш-
ки были очень активные,  настроенные на 
позитив. 

«Зажигали» Дед Мороз и Санта Клаус. 
Нежная,  обаятельная Снегурочка удив-
ляла и поднимала всем настроение. В 

одном конкурсе и я участвовал с большим 
удовольствием,  хотя мне даже пришлось 
ненадолго  оставить аппаратуру. Алек-
сандра Адаменко  подарила всем чудес-
ные современные Новогодние песни. Ана-
стасия Волкова предложила вниманию 
гостей шуточный гороскоп на 2011 год,  
который имел не меньший  успех,  чем 
«прогноз погоды»,  подготовленный Алек-
сандрой. 

Ведущие,  Дарья Седнева и Людмила 
Стребкова,  проводили конкурсы и помога-
ли Деду Морозу,  Санта Клаусу,  Снегуроч-
ке и зрителям. Надо  сказать,  у них это  
здорово  получалось. Настроение у гостей 
было  приподнятое,  веселились от души. 
Уходя,  выпускники благодарили творче-
скую группу за прекрасный праздник.

Все его  участники приобрели большой 
опыт,  который когда-нибудь обязатель-
но  пригодится. Лично  я могу составить 
инструкцию по  работе в неординарных 
условиях.

Гости разошлись,  а мы еще долго  об-
менивались мнениями о  том,  что  понра-
вилось. Кто-то  получил удовольствие от 
поздравительной кампании (поздравляли 
сотрудников лицея и дарили им сувени-
ры);  другим –  встреча лицеистов у входа 

в лицей,  третьим –  фото  на память. Нам 
тоже подарили маленькие подарки,  и мы,  
довольные,  разошлись.

Это  был настоящий праздник,  и я рад,  
что  вместе с одноклассниками и другими ли-
цеистами принял в нем активное участие.

Дед Мороз и Ко поздравляют

�	 Елена БАЦАЕВА, гр. 11-4
Наш лицей,  наконец-то,  выпустили в «свет»,  организо-

вав для нас дискотеку в РК «Бумеранг». У большой массы 
ребят,  как я думаю,  о  ней остались положительные впе-
чатления.  Вечер  прошел без происшествий,  на удивление 
и радость сопровождавшим нас учителям,  что  дает надеж-
ду на последующие мероприятия подобного  характера.

�	 Ксения СВЕТКИНА, гр. 9-2
Лицеистов было  не узнать. Девочки –  как принцес-

сы: нарядные вечерние платья,  мягкие коктейльные пла-
тьишки,  юбочки и каблучки. Все с прическами: кудри,  
укладки. Мальчики,  конечно,  наряжаться не стали,  но  
надели любимые джинсы,  футболки и кеды. Мы танце-
вали,  будто  никто  не видел,  полностью погрузились в 
этот драйв. Выплеснули все отрицательные эмоции…

�	 Влад КОСУХИН, гр. 9-3
Я предполагал,  что  дискотека будет скучной и унылой,  

как это  всегда бывает на школьных мероприятиях,  но  ока-
залось не все так печально.

Мне понравился конкурс «Елка из пластилина»,  
больше всего  запомнились комментарии ведущего  к 
творениям участников. Цитировать его  слова не ста-
ну,  так как даже не помню их,  но  заряд позитива по-
лучили все.

Насчет музыки могу сказать только  одно: не было  «мед-
ляков»,  а в целом –  «класс»!

�	 Дарья БЕХТЕРЕВА, гр. 8-3
Дискотека прошла замечательно: много  игр,  удивитель-

ных конкурсов,  искрометного  веселья. В развлекательном 

центре много  места для танцев,  отличный свет  и  заме-
чательно  подобранная музыка. Особенно  понравилось то,  
что  все  лицеисты,  независимо  от того,   в каком классе они 
учатся,  быстро  организовывались в группы для конкур-
сов  и развлечений. Время  праздника пролетело  незамет-
но,   расставаться не  хотелось. Будет очень хорошо,  если 
весь 2011 год пройдёт так же весело  и дружно,  как наш 
праздник. 

�	 Валерия ЗАСОВА, гр. 10-2
Хотелось бы поблагодарить всех,  кто  придумал и орга-

низовал это  мероприятие. Пусть это  будет не последний 
такой праздник,  и мы будем собираться вместе как мож-
но  чаще.

На дискотеке

Ах, «Бумеранг»! 
Самым неожиданным окончанием полугодия для нас 

стал праздник,  который прошел в нашем лицее 30 дека-
бря. Новогоднее поздравление-концерт подготовили стар-
шеклассники. Удивительно,  что  наши артисты находят 
силы и время не только  для учебы,  но  и для творче-
ства. Концертные номера создали зрителям новогоднее 
настроение;  проведенные конкурсы и костюмированные 
герои праздника оживили,  развеселили весь зал. Празд-
ник удался! 

�		Людмила СТРЕБКОВА, гр. 9-4 
У входа в лицей нас встречали Дед Мороз и Снегуроч-

ка,  и мне сразу стало  так радостно  и приятно!
 Вскоре несколько  групп собрались на праздник Но-

вого  года. Сначала мы все восприняли его  как детский 
праздник.

А потом мы поняли,  что  зря иронизировали. Конкурсы 
были очень веселые,  необычные и интересные. Больше 
всего  я поразилась мастерскому умению ведущих «за-
вести» толпу. Ведь это  очень сложно. Им пришлось им-
провизировать,  так как никогда не знаешь,  как поведут 
себя гости. Нам настолько  понравился праздник,  что  мы 
не хотели даже уходить. 

Все последующие уроки обсуждали и восхищались от-
личной постановкой и талантливой игрой участников. 

У меня осталось самое хорошее впечатление от празд-
ника.

Целый день «в поте лица» трудились почтальоны,  ко-
торые доставляли открытки и записочки с поздравлени-
ями и пожеланиями. Настоящий День приятных неожи-
данностей!

�	 Руслан ХАМЗИН, гр. 8-3

Праздник получился!

Праздник День матери в лицее стал традиционным 
и в этом году удался на славу! В нем принимали уча-
стие ребята из всех групп: одни участвовали в концер-
те, другие оформляли зал и накрывали столы. Предста-
вители совета лидеров встречали гостей в фойе, знако-
мились и провожали в зал. Юноши и девушки 8-11 клас-
сов написали статьи о мамах, Елена Бацаева и Ана-
стасия Лаптева сочинили удивительно трогательные 
стихотворения  для специального выпуска газеты «С 
праздником, дорогие мамы». 

Цветочная композиция из шаров,  празднично  засервиро-
ванные столы создавали неповторимую атмосферу. Чувство-

Трогательное торжество
�	 Аида ВЕЛИНА, председатель пресс-центра

Больше всего мне понравился концерт ко Дню матери. 
Красиво украшенный зал, прекрасные концертные номе-
ра, теплая атмосфера. Девочки из нашей группы Дарья 
Фурманова и Айсылу Халиуллина исполнили восточный 
танец, а Дариха Галеева – трогательную песню. Пора-
довали наши мальчики, которые сами вызвались помо-
гать в подготовке праздника. Они украшали зал шара-
ми, накрывали на стол, встречали мам, в общем, очень 
старались.

В качестве гостей на концерте присутствовали мамы и 
педагоги-ветераны. Для них были приготовлены конкурсы. В 
конце праздника мамы по  очереди передавали горящую све-
чу,  благодарили за концерт и высказывали пожелания своим 
дочерям,  будущим женам и мамам. Всем было  так хорошо,  
что  расходиться не торопились. 

Гости разъехались по  домам,  а мы устроили чаепитие. 
Саша Лобанов,  наш ди-джей,  устроил для нас дискотеку. И 
не важно,  что  это  была ретро  музыка,  «отрывались» на всю 
катушку!

 А потом мы украшали учительскую для учителей: ведь они 
тоже мамы и бабушки. Разносили праздничный выпуск газеты 
«Денница» по  кабинетам,  наводили порядок в зале. Устали,  но  
остались очень довольны тем,  что  подарили другим праздник.

�	 Ксения Облецова, староста гр. 9-4

С Новым годом!
�	 Дмитрий РОМАНОВ, гр. 9-4

Наши мамы

валось волнение мам и ребят. Был полный зал гостей,  и от это-
го  становилось лишь уютнее и спокойнее на душе у всех при-
сутствующих. Праздник проходил в семейном кругу родных 
и близкий нам людей. Самое главное,  что  было  на этом ве-
чере,  на мой взгляд,  это  тепло,  ласка и забота,  которой так 
не хватает в повседневной жизни нашим мамам. А это  и есть 
наша святая обязанность перед тем человеком,  который даро-
вал нам жизнь. Но  на этом вечере мы зарядили мам и самих 
себя большим запасам веселья,  радости и любви. 

Мне кажется,  нам нужно  согревать своей любовью мам и 
дарить им нежность и тепло  не только  в праздники,  а еже-
дневно.

Мама... Простое,  казалось бы,  слово,
А сколько в нем нежности,  ласки,  тепла,
Ребенок лопочет его бестолково,
Ручонки раскинув,  припухший от сна.
В печали и в радости мы произносим,
То робкое “мама“,  то резкое “мать“.
Порой на чужбине вдруг сердце запросит
Совсем незнакомую – мамой назвать.
А дома так часто ей делаем больно
Поступками,  взглядами,  жестами мы,
Потом вдалеке вспоминаем невольно
О том,  что прибавило ей седины.
И пишем на школьных листках торопливо
Признанья своей запоздалой вины.
Она их читает,  краснеет стыдливо,
И в горьких морщинах слезинки видны.
Давно без письма все обиды простила,
А тут ей до боли приятно прочесть:
“Спасибо,  родная,  за то,  что растила,
За то,  что ты любишь,  за то,  что ты есть!»
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Дорогие преподаватели  
и лицеисты!

Пусть Новый год вам принесет
Со снегом – смех,  с морозом – бодрость,
В делах – успех,  а в духе – твердость.
Я от души вам всем желаю 
Любви и радостных хлопот.
И пусть ничем не огорчает 
Две тысячи одиннадцатый год.

Я вас помню и люблю.
Ираида Георгиевна


